

Nancy Metz Epinal Verdun

# LE BELVÉDÈRE®

Prieuré Saint Nicolas, 60bis rue Français, 54000 Nancy  
Tél : 09 53 84 61 70 Fax : 03 68 38 82 21

Abbé Brucciani : 06 88 89 67 10 [jbrucciani@gmail.com](mailto:jbrucciani@gmail.com)  
Abbé Lambilliotte : 06 77 68 07 19 [p.lambilliotte@orange.fr](mailto:p.lambilliotte@orange.fr)

## Une prière honnête et éclairée



La bonne Mère des Lorrains, Notre Dame de Sion.

n°16  
mai 2012

Bien chers paroissiens et amis,

Vous le savez bien, le mois de mai est le mois de Marie, le mois où nous nous efforçons d'être plus fidèle que d'habitude à notre chapelet quotidien.

L'actualité religieuse rend plus urgente que jamais cette antique dévotion. Le supérieur général de la Fraternité Saint Pie X a demandé que nous participions à une croisade générale du rosaire, pour le bien de l'Eglise et de la Fraternité.

Les esprits s'inquiètent autour de la question romaine. Il y en a qui espèrent. D'autres désespèrent. Chacun a ses raisons. Mais nous sommes impardonnables si nous ne prions pas incessamment et avec confiance, pour que l'Esprit Saint souffle afin que la volonté de Dieu se fasse.

Trop souvent nous transformons nos prières en exigences, en supplications telles que l'éventualité d'un refus n'effleure même pas notre esprit. Nous sommes tellement persuadés de l'exactitude de nos analyses et de la légitimité de nos désirs que nous ne comprenons pas comment Dieu pourrait s'y prendre autrement. Il ne peut qu'être d'accord avec nous.

Heureuse Providence qui puisse bénéficier de notre aide, conseil et soutien !

Notre prière ne doit pas être une prière partisane. C'est déshonorer Dieu que de Le mettre au service d'une question que nous souhaitons défendre ou promouvoir bec et ongles. Nous ne connaissons pas sa Volonté sur la question. Nous ne pouvons pas alors la présumer.

Nous n'avons pas le droit de L'inféoder à des causes qui sont souvent entachées de parti-pris et de motivations personnelles. Même si nous sommes persuadés de la moralité de notre cause, Dieu n'est pas obligé de l'adopter. Il a peut-être d'autres idées en tête.

Saint Paul dit que tout coopère au bien de ceux qui aiment Dieu. Car ceux qui aiment Dieu sont prêts à accepter et à s'adapter aux décrets de sa Providence quelle que soit leur vision personnelle. Les amis de Dieu savent que leur perception et leur jugement sont très influencés par les lieux qu'ils habitent, les personnes qu'ils fréquentent, la vie qu'ils vivent. Or, la vision de Dieu est autrement plus large et Sa perception des réalités autrement plus fine.

Lorsque nous prions nous ne devons pas abdiquer l'usage de notre raison. Nous devons simplement nous souvenir que cette raison est faible et faillible. Face à des questions dont nous ne connaissons pas tous les tenants et aboutissants, nous reconnaissons nos limites. Nous offrons alors une supplication gratuite et ouverte, qui se fait l'écho de celle que nous enseigna Notre Seigneur Lui-Même. « *Que votre volonté soit faite sur la terre comme au ciel.* » Et cette supplication est toute positive. Elle n'est pas un acte mélancolique de soumission doloriste mais une déclaration déterminée de fidélité et d'engagement.

Quelle que soit cette volonté, nous l'acceptons avec joie et confiance, sachant que Dieu reste maître de son Eglise.

**Rév J Brucciani**

# L'Ascension

La fête de l'Ascension de Notre Sauveur au ciel passe presque inaperçue. Elle est coincée entre la grande fête de Pâques et celle de la Pentecôte.

Dom Marmion n'hésite pas à qualifier l'ascension comme « dans un certain sens la fête la plus grande du Christ Jésus, parce qu'elle est la glorification suprême du Christ Jésus. »

Notre Seigneur quitte en effet la terre pour retourner à la droite du Père, d'où il est venu. Il a accompli la mission que le Père lui avait confiée. Il est mort et il est ressuscité. C'est un vainqueur qui s'en va recueillir le fruit de sa victoire. A la tête d'un cortège immense de saints et saintes de l'Ancien Testament Il entre au ciel pour s'asseoir à la droite du Père, d'où Il viendra juger les vivants et les morts.

Si la victoire du Christ sur le péché et la mort est aussi notre victoire, grâce aux pouvoirs sacramentaux que Jésus a confiés à son Eglise, sa glorification est aussi notre glorification et notre exaltation, à un tel point que St Léon le Grand estime notre condition finale de rachetés meilleure que notre condition au ciel au cas où Adam n'aurait jamais péché.

Depuis l'ascension, Jésus Christ est en effet monté au ciel pour nous faire participer à sa Divinité. Plus explicitement, depuis ce jour-là la nature humaine siège à la droite du Père.

C'est un spectacle qui nous procurera plus tard une éternité d'étonnement et d'admiration : un homme siège à la droite de Dieu, au-dessus des Principautés, des Trônes et des Dominations, de tous les chœurs angéliques, à l'égal du Père. C'est un des « nôtres » qui tient conseil à égalité avec Dieu, créateur du ciel et de la terre. Notre frère siège à la droite du Père.

Nous avons du mal à comprendre la portée d'une telle vérité. Nous sommes confinés dans notre étroit monde d'ici-bas et nous avons tendance à croire que la « réalité entière », ciel et terre, se résume et ressemble à notre petit monde terrestre. Que Dieu prenne la forme humaine..., c'est normal, car quelle autre forme pourrait-il prendre ?

C'est oublier que le monde angélique est infiniment plus vaste et plus varié, plus riche et plus orné que le monde humain. La nature humaine est de loin inférieure à la nature angélique la plus faible. Et pourtant Dieu a pris sur lui cette obscure nature humaine et Il l'a rendue participante de la nature divine, « dans l'unité de Sa personne », disent les théologiens.

Cette nature humaine, unie à la 2<sup>ème</sup> Personne de la Trinité, fut jetée dans le feu du Calvaire en réparation des péchés de tous les hommes. Purifiée, ressuscitée, elle est montée au ciel et resplendit désormais de gloire divine. Le plus beau des anges admire désormais la beauté de cette nature si fragile, autrefois privée de grâce divine et maculée de péché mais aujourd'hui et pour l'éternité belle de la beauté de Dieu.

Le pèlerin parcourant les plaines et les montagnes de la Palestine contemple le paysage qui le laisse songeur : « Voilà que Dieu a sillonné cette campagne, foulé ce chemin, admiré ce paysage ! » Ne dit-on pas que les eaux du Jourdain sont à jamais bénies parce que Jésus-Christ s'y baigna lors de son baptême? Or, pendant que les anges invisibles sillonnent le monde des hommes, remplissant leurs tâches variées de protection et d'intercession, eux aussi s'étonnent et admirent. Ils chuchotent entre eux : « *Voilà la race des hommes. Dieu est né de cette race, Il est l'un d'eux !* » Notre parenté avec leur Dieu (et le nôtre) contribuent certainement au zèle qu'ils déploient à nous servir.

Tel est l'incomparable privilège que Dieu fait à notre race, à notre nature. Et lorsque nous sommes unis au Christ par la grâce, nous pouvons vraiment dire que le Fils de Dieu nous a placés nous aussi à la droite de Son Père. Mais la place manque pour développer cette idée. 

## De ci et de ça

Combien je voudrais parler des questions d'actualité, qu'elles soient religieuses ou républicaines, mais un bulletin de paroisse n'est pas le lieu. Les affaires religieuses concernant les tractations romaines en cours appartiennent aux supérieurs qui mesurent pleinement l'étendue de leurs responsabilités. Certes, ils sont faillibles. Mais leurs détracteurs aussi. Quant aux affaires républicaines, la France en est la championne du monde. Comme le remarquait un journaliste britannique : « Le nouveau président a promis le changement, et vue la réaction des marchés, le changement, les Français vont l'avoir, plus que prévu ! » C'est toujours intéressant de lire la presse étrangère, moins partisane et plus objective.

Pauvre France, elle est en grande souffrance. Il y a un refus des réalités qui appelle nécessairement un retour brutal au réel, déjà entamé pour beaucoup de concitoyens. En GB, la population a pris conscience, à des degrés divers, de la nécessité de se serrer la ceinture et de travailler. L'argent est encore perçu comme la rémunération d'un travail préalable, alors qu'en France il est ce qu'on reçoit en remplissant un simple formulaire. Officiellement en récession la population est plus unie, non seulement face aux périls économiques mais aussi grâce à Her Majesty qui célèbre Her Diamond Jubilee ... ses soixante ans de règne. Nous avons bien de la chance d'avoir une Reine autour de laquelle tous peuvent se rallier quelles que soient ses opinions politiques et les difficultés du moment.

Le mois d'avril a commencé avec la Semaine Sainte. Les cérémonies se sont bien déroulées. Merci à tous ceux qui ont aidé. L'abbé Lambilliotte est parti ensuite pour visiter la Terre Sainte. Il nous promet une conférence - exposé de ses pérégrinations. J'ai profité du relatif calme des vacances de Pâques pour rattraper le courrier et quelques tâches administratives, mais aussi pour répondre à des invitations culinaires en attente depuis trop longtemps. Les ventes de vin et de whisky marqueront une hausse notable cette année, malgré la récession générale. C'est que je n'osais pas dire non.

Je suis reparti en conférence comme chaque mois, de nouveau à Lille et à Paris. En moyenne je pars environ 3 à 4 jours par mois avec mon gros sac de marchandises. C'est un passage obligé si l'on souhaite constituer un petit capital pour les fondations scolaires. Tendre la main, je sais aussi le faire, mais c'est insuffisant. Il faut aussi chercher à générer de l'argent. Parcourir la France permet de diffuser nos créations, d'instruire et d'enseigner mais aussi de tisser un réseau national de soutien pour nos oeuvres lorraines.

Ces oeuvres s'enracinent. Le Cours Sainte-Philomène est maintenant connu à Nancy, et je pense que l'issue des tractations romaines aura une conséquence immédiate sur l'avenir de l'école. L'école correspond à un réel besoin pour les familles nancéiennes. Elle nous offre aussi une occasion de faire connaissance avec ces familles, et d'offrir les trésors de la

liturgie, du catéchisme et de l'enseignement vraiment libre à leurs enfants. L'oeuvre de restauration passe par là.

La tâche est si grande et si délicate. Une rigueur professionnelle alliée et secondée par une piété solide et priante auront raison du défi apostolique qui s'ouvre à nous en cas de solution romaine.

Lors de mon passage dans le nord, j'ai pu visiter ma soeur carmélite. C'est un privilège d'avoir une religieuse qui prie sans cesse pour l'apostolat de ses deux frères prêtres. C'est donc pour vous qu'elle prie, et les prières carmélitaines sont plutôt haut de gamme. A ce niveau, leur tâche n'est pas simple. Elles reçoivent quotidiennement des intentions de prières, le plus souvent graves et urgentes, et il n'est pas facile de porter tout cela dans son coeur sans sentir la tristesse ou le poids de l'angoisse. Elles sont ainsi configurées de plus près au Maître, qui Seul porta le poids des péchés du monde, et toute la souffrance que le péché engendre.

J'ai pu aussi rendre visite sur le chemin du retour à six nièces pensionnaires chez les religieuses dominicaines. Ah! Mon coeur a vibré de les revoir après 3 ans pour certaines, mais surtout dans le contexte de leur école. Elles, et les autres écolières d'Outre Manche, sont bien courageuses ! Et les religieuses aussi ! Elles vivent une page de Trilby, comme Ricky, demoiselle de la Légion d'Honneur ! Le cadre est austère, le régime aussi. Les religieuses ne laissent rien passer et occupent même les récréations par les cours de danse folklorique. Dur, dur quand on est si loin de la maison. Mais si le prix à payer est âpre, les résultats sont épatants. L'école est comme une machine à laver qui vous tourne et retourne. Il y a le cafard, les larmes, la frustration et la colère, autant de taches que le régime nettoie et purifie. Et en fin de course : des filles fines et formées, intelligentes, avec une résistance et une énergie à faire pâlir plus d'un garçon. Le travail accompli est remarquable.

Un contingent non négligeable de la chapelle s'est rendu à Joinville pour vénérer la relique de Saint Joseph. Il s'agit de sa ceinture rapportée des croisades en 1248 par Jean Sire de Joinville. D'après une tradition orientale cette ceinture a été tissée par la Vierge Marie, épouse de Saint Joseph. Bien des familles étaient présentes. Nous avons déposé nos intentions aux pieds de Saint Joseph. Je vous serais reconnaissant de prier en particulier pour une mère de famille, amie très proche, qui lutte contre une tumeur non opérable au cerveau. Elle a cinq petits à charge et son mari est bien inquiet.

Enfin, je joins des informations concernant les Foyers Adorateurs que je serais heureux de voir s'établir au sein de notre prieuré. La prière est plus nécessaire que jamais, et l'organisation des Foyers Adorateurs offre un cadre propice pour aider nos âmes à s'élever vers Dieu afin d'attirer les grâces sur la terre. 

# Les Foyers Adorateurs

En juin 2000, M. l'abbé de Cacqueray fonde cette œuvre pour mieux aider les foyers à répondre aux demandes du Sacré- Cœur faites à Sainte Marguerite- Marie Alacoque, dès 1675. Notre Seigneur demande à ses fidèles un culte d'amour et de réparation avec un esprit de sacrifice, notamment par la pratique de l'Heure Sainte (propagée par le Père Mateo au XXème siècle), par la dévotion à son divin Cœur tous les Premiers Vendredis du mois et par le culte de sa sainte image exposée et honorée dans les maisons et dans les familles. Bien des Catholiques ont intronisé le Sacré-Cœur dans leur foyer et l'y honorent quotidiennement.

Mais la vie actuelle dans cette période difficile pour l'Église Catholique les empêche parfois de se rendre à l'adoration devant le Saint-Sacrement. Avec les foyers adorateurs, il se peut que l'alternative d'une heure d'adoration au sein même de leur foyer soit un bon moyen de sanctification. Pour bien prier le Cœur de Jésus durant cette heure sainte nous nous unissons au Cœur Immaculé de Marie dont il ne peut être séparé. Cette union est notre source d'espoir pour toute notre vie.

Conscients plus que jamais que nous avons besoin de saints prêtres et de belles vocations religieuses, plusieurs familles se réunissent dans la prière formant une chaîne les premiers jeudi, vendredi et samedi de chaque mois, confiant tout spécialement leurs intentions à Jésus Souverain Prêtre. Elles prient et se proposent en sacrifice également pour la conversion des pécheurs. Quelle joie d'offrir un peu de notre temps mensuellement pour participer aux besoins de notre Église dans la communion des saints. Au moment de l'heure sainte, les époux peuvent prier ensemble avec les grands enfants, mais en pratique un seul membre de la famille en prière suffit pour que l'engagement de celle-ci soit respecté. Dans cette intimité avec Notre Seigneur, tant de grâces rejaillissent dans nos familles : il est bien dommage de ne pas transmettre et mieux faire connaître cette belle dévotion.

Le « foyer » est soit une famille, soit une personne veuve ou célibataire. L'adoration de chaque foyer est d'une heure par mois. Chacun choisit l'heure du jour ou de la nuit qui lui convient durant les premiers jeudi, vendredi ou samedi de chaque mois (72 heures permettent ainsi d'assurer l'heure sainte continue durant 72 heures !!). Il s'engage à honorer chez lui le Sacré-Cœur, Jésus Prêtre en union avec le Cœur Immaculé de Marie. Un bulletin mensuel ainsi qu'un livret « l'heure sainte au foyer » les aident dans leur méditation, mais les prières restent libres. Le bulletin de liaison publié par le prieuré de Toulouse donne quelques intentions de prières pour « l'Église et le Sacerdoce » et pour « les pécheurs ».

Vous êtes à ce propos invités à nous donner vos propres intentions aux prêtres ou au correspondant. Pour unir vos prières et vos sacrifices à la sainte Messe, une messe est célébrée tous les premiers jeudis pour les prêtres, tous les premiers vendredis pour la conversion des pécheurs et tous les premiers samedis pour les besoins des foyers adorateurs. Une obole est demandée à la discrétion de chaque foyer pour ces messes. Si le foyer adorateur n'a pas intronisé le Sacré- Cœur, l'œuvre lui proposera de le faire.

Autour du Prieuré Saint Nicolas, une groupe de foyers essaye de se constituer. Le correspondant pour notre prieuré est Madame Loevenbruck : 03 83 43 30 80. Un livret est à votre disposition sur la table de presse. Rejoignez-nous vite !

Un foyer adorateur



# Ephéméride de Mai 2012

## Nancy

## Epinal

## Metz (Woippy)

## Verdun (Les Eparges)

<b>4<sup>ème</sup> Dimanche après Pâques</b>	6	11.00 Messe chantée <b>Etoile</b>	8.30 Messe lue <b>Etoile</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	
Lundi St. Stanislas, Ev. de Cracovie et Martyr	7	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Mardi <i>De la férie</i> <i>En certains lieux, fête de Marie Médiatrice de toutes grâces</i>	8	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Mercredi S. Grégoire de Nazianze, Ev. et Doct.	9	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Jeudi Saint Antonin, Evêque et Confesseur	10	07.15 Messe lue <b>JB</b>			
Vendredi St. Philippe et St. Jacques le mineur, Ev. de Jérusalem, Apôtres	11	18.30 Messe lue <b>PL</b>			
Samedi SS. Nerée, Achillée, Domitille, et Pancrace, Martyrs	12	16.30 <i>Caté. adultes</i> 18.30 Messe lue <b>JB</b>		18.30 Messe lue <b>PL</b>	
<b>5<sup>ème</sup> Dimanche après Pâques</b> <b>Solennité de Sainte Jeanne d'Arc, Vierge, Patronne secondaire de la France</b>	13	11.00 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	8.30 Messe lue <b>Abbé Brucciani</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>Abbé P. Lambilliotte</b>	
Lundi des Rogations <i>De la férie</i> <i>Mémoire de Saint Boniface, Martyr</i>	14	18.30 Messe lue <b>PL</b>			
Mardi des Rogations <i>St. Jean-Baptiste de la Salle, Confesseur</i>	15	18.30 Messe lue <b>PL</b>			
Mercredi des Rogations <i>Vigile de l'Ascension</i>	16	18.30 Messe lue <b>JB</b>		14.00 Catéchismes 18.30 Messe lue <b>PL</b>	
<b>Jeudi</b> <b>Ascension de Notre-Seigneur</b>	17	11.00 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	8.30 Messe lue <b>Abbé Brucciani</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>PL</b>	
Vendredi <i>Saint Venant Martyr</i>	18	18.30 Messe lue <b>PL</b>			
Samedi <i>Saint Pierre Célestin, Pape et confesseur</i>	19	18.30 Messe lue <b>PL</b>		18.30 Messe lue <b>JB</b>	
<b>Dimanche après l'Ascension</b>	20	11.00 Messe chantée <b>Abbé P. Lambilliotte</b>	8.30 Messe lue <b>Ab. Lambilliotte</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	10.00 Messe chantée <b>Ab. Billecocq</b>
Lundi <i>De la férie</i>	21	18.30 Messe <b>PL</b>			
Mardi <i>De la férie</i>	22	18.30 Messe lue <b>PL</b>			
Mercredi <i>De la férie</i>	23	18.30 Messe lue <b>JB</b>		14.00 Catéchismes 18.30 Messe lue <b>PL</b>	
Jeudi <i>De la férie</i>	24	07.15 Messe lue <b>JB</b>			
Vendredi St. Grégoire VII, Pape et Confesseur	25	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Samedi <b>Vigile de la Pentecôte</b>	26	18.30 Messe lue <b>JB</b>		18.30 Messe lue	
<b>Dimanche de La Pentecôte</b>	27	11.00 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	8.30 Messe lue <b>Abbé Brucciani</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>Abbé de Pluvié</b>	
Lundi de la Pentecôte	28	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Mardi de la Pentecôte	29	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Mercredi <b>des Quatre-Temps de Pentecôte</b>	30	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Jeudi de la Pentecôte	31	07.15 Messe lue <b>JB</b>			
Vendredi <b>des Quatre-Temps 1<sup>er</sup> vendredi</b>	1	18.30 Messe lue <b>JB</b>			
Samedi <b>des Quatre-Temps 1<sup>er</sup> samedi</b>	2	17.15 Heure Sainte 18.30 Messe lue <b>JB</b>		17.30 Heure Sainte 18.30 Messe lue	
<b>Dimanche de La Trinité</b>	3	11.00 Messe chantée <b>Abbé J. Brucciani</b>	8.30 Messe lue <b>Abbé Brucciani</b>	09.00 Messe lue 10.30 Messe chantée <b>Abbé Lambilliotte</b>	